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Dante Di Stéfano, el santafesino 
de barrio Ciudadela que está en 
proceso de beatificación

Dante Di Stéfano fue el menor de tres 
hermanos oriundos de barrio Ciudadela, 
hijos de padres que venían desde Italia 
después de la Segunda Guerra Mundial. 
Apodado “el Gringo”, fue animador del 
Movimiento Juvenil Salesiano (MJS), 
logrando que cientos de chicos se acer-
quen a la religión. Si bien su vida fue 
corta por la enfermedad degenerativa 
que sufría, dejó una huella en su co-
munidad, que trabajó silenciosamente 
durante casi 20 años en la investigación 
de su labor y logró llegar hasta el Vati-
cano. Ahora, la vida y obra de Dante es 
estudiada por las máximas autoridades 
de la Iglesia Católica y se encuentra en 
proceso de beatificación, el paso previo 
a ser considerado Santo.

La vida de Dante, nacido en 1951, dio 
un repentino giro a sus 22 años cuando 
quedó ciego de forma repentina. Era 
estudiante de la Facultad de Ciencias 

Conflictos en edificios 
con departamentos 
en alquiler 
temporario

La regulación está prevista en una ordenanza 
que “aún no se aplica” según exponen las 
inmobiliarias. Página 6

Qué 
implicaría 
dolarizar la 
economía

“La pasé mal, 
ahora hay que 
seguir con 
humildad”

El “Gringo” fue animador del 
Movimiento Juvenil Salesiano 
(MJS), logrando que cientos 
de jóvenes se acerquen a la 
religión.
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Dante Di Stéfano. Luchó contra una enfermedad degenerativa que no pudo arrebatarle su fe cristiana.
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Económicas, cursando el segun-
do año, y la ceguera lo afectó 
profundamente generándole 
en estado de profunda tristeza 
y depresión. La situación llegó a 
los oídos de miembros del Movi-
miento Juvenil Salesiano (MJS), 
por aquel entonces integrado por 
apenas unos 40 jóvenes. Si bien 
no aceptó de forma inmediata, 
Dante cedió tras recurrentes 
invitaciones y concurrió a una 
de las reuniones del grupo.

“Fue un golpe de suerte para 
nosotros, porque entró la luz en 
ese grupo juvenil, en esa salita 
donde estábamos reunidos”, re-
cordaron quienes estuvieron allí.

El Gringo se acopló rápida-
mente al grupo, convirtiéndose 
pronto en uno de los organiza-
dores y dirigente de las activi-
dades. Se dedicó especialmente, 
junto al padre José Di Bárbara, a 
encontrar la manera de llegarle 
a los jóvenes, mediante charlas, 
música, espectáculos y campa-
mentos. Así, logró que que los 
miembros del grupo crecieran 
exponencialmente, llegando a 
ser más de 700 partícipes.

Sin embargo, la enfermedad 
que sufría Dante no menguaba, 
y pronto comenzó a tener pro-
blemas en sus piernas.

“Él no quería usar silla de 
ruedas, quería caminar solo”, 
señalaron sus cercanos a UNO 
Santa Fe.

En diciembre de 1988, durante 
las fiestas, sufre una fractura de 
cadera que lo dejó postrado du-
rante los últimos siete meses de 
su vida. Dante jamás pudo levan-
tarse, pero seguía lúcido y cada 
día en su habitación del sanatorio 
se leía la liturgia cristiana y se 
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tomaba la comunión. Quienes los 
acompañaron en el difícil proceso, 
aseguran que manifestó: “Cristo 
murió en la cruz por nosotros. Esto 
es lo que me toca, y lo voy a llevar 
con la alegría del sufrimiento”.

El Gringo murió finalmente el 
31 de julio de 1989, dejando una 
inmenso recuerdo en su comu-
nidad, la misma que hoy trabaja 
para que su labor cristiana se 
conozca, e inició los trámites pa-
ra su canonización. Este martes, 
fue conmemorado con una placa 
ubicada en su casa natal, entre 
las calles Gobernador Freyre y 
Martín Zapata.

Camino a la beatificación

Actualmente, Dante Di Stéfano 
fue ungido por el Arzobispado 
como Siervo de Dios. Se trata 
de un primer paso camino a la 
santidad, luego le siguen los 
estados de Venerable (como otro 
santafesino, el hermano José 
Marco Figueroa, del Colegio In-
maculada Concepción), Beato y 
finalmente Santo.

La beatificación no es un pro-
ceso sencillo, y demandó casi 20 
años de trabajo de investigación 
sobre la vida y obra de Dante Di 
Stéfano. En el año 2005, el padre 
Di Bárbara convocó a un grupo 
reducido de allegados para que 
trabajara “silenciosamente” en 
la labor cristiana del hombre de 
barrio Ciudadela. Así, recogie-
ron testimonios y relatos que 
llegaron primero hasta el Ar-
zobispo de Santa Fe de la Vera 
Cruz, Monseñor Sergio Fenoy, y 
posteriormente al Vaticano. El 
padre Luis Escalante, de origen 
tucumano, vive a 60 kilómetros 

En 2022, el Papa declaró 
venerable al religioso 
jesuita José Marcos 
Figueroa
Francisco reconoció 
las virtudes heroicas 
del religioso jesuita que 
fue, durante 52 años, 
el portero del Colegio 
Inmaculada Concepción 
en la ciudad de Santa Fe.

entregó en la Congregación de 
los Santos.

Hermano José Marcos Figue-
roa SJ

José Marcos nació en Tinajo, en 
la Isla de Lanzarote (Islas Cana-
rias, España), el 7 de octubre de 
1865. Sus padres fueron Nicolás 
Figueroa y Rafaela Umpiérrez. 
Fue el mayor de cuatro hermanos.

El papa Francisco reconoció en 
diciembre del 2022 las virtudes 
heroicas del Siervo de Dios, José 
Marcos Figueroa, religioso profeso 
de la Compañía de Jesús; religioso 
jesuita que fue, durante 52 años, 
el portero del histórico Colegio In-
maculada Concepción en la ciudad 
de Santa Fe y está enterrado en el 
santuario de Nuestra Señora de 
los Milagros, de Santa Fe.

En la nave lateral izquierda del 
Santuario, desde el año 1952, des-
cansa el cuerpo sano e incorrupto 
del Hermano Figueroa. Hacía 10 
años que había fallecido en olor 
de santidad. Las gracias y favores 
que Dios concedió por el Herma-
no hicieron que en septiembre 
de 1950 se introduzca la causa de 
beatificación.

El 9 de mayo de 1995 se celebró 
la sesión pública de clausura dio-
cesana del proceso, enviándose a 
Roma las actas correspondientes. 
El padre Alejandro Gauffin, SJ, 
vicepostulador de la Causa, las 

José Marcos Figueroa. 
Portero del histórico Colegio 
Inmaculada Concepción en la 
ciudad de Santa Fe.

de Roma y fue el postulador de 
la beatificación de Dante.

Los tiempos que pueden durar 
estos procesos son relativos. “A 
Ceferino Namuncurá le llevó cien 
años, a Juan Pablo II solamente 
seis”, explicaron los expertos. 
Sin embargo hay optimismo en 
el entorno de Dante, por lo rápi-
do que llegó el aval del Vaticano 
para continuar la beatificación.

“Eso quiere decir que no en-
cuentran ningún obstáculo para 
seguir adelante con la investi-
gación. No hay impedimentos 
de su persona que haga que el 
Vaticano frene el proceso. En 
algunas circunstancias con otros 
Venerables o Santos, llevó dé-
cadas, a nosotros solamente un 
año y medio”, celebraron.

Cabe aclarar que para llegar 
a la beatificación y posterior 
santidad, además de las obras 
realizadas en vida hay que de-
mostrar un milagro. Quienes 
trabajan en la beatificación re-
velaron a UNO Santa Fe: “Hay 
algo, no podemos dar más in-
formación, pero tenemos toda 
la documentación médica de 
la persona, y relatos. Están en 
Roma estudiándose”

Mientras tanto, el recuerdo 
de Dante Di Stéfano sigue ins-
pirando a las juventudes cristia-
nas santafesinas. Su obra puede 
seguirse mediante las redes so-
ciales, con el facebook Dante Di 
Stéfano (Comisión Por la Causa) 
y la cuenta de instagram @cre-
yócontratodaesperanza.

“Es un Siervo de Dios 100% 
santafesino, lo decimos orgu-
llosamente porque nació, vivió 
y murió en Santa Fe”, conclu-
yeron.
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Toda la familia marchó al Uru-
guay en 1873 y se instalaron en 
Santa Lucía, en la zona de Cane-
lones, cerca de Montevideo, donde 
se dedicaron como en la tierra 
natal, a la agricultura. José Mar-
cos asistió a la escuela solamente 
cuatro meses por la necesidad que 
tenían sus padres de él.

Hasta la edad de 20 años per-
maneció junto a sus padres. El 
30 de enero de 1886 se fue a Mon-
tevideo siguiendo el llamado de 
la vocación y poco después, el 12 
de agosto de 1886, entró en el no-
viciado de la Compañía de Jesús, 
en Córdoba, Argentina. Algunos 
meses después, en mayo de 1887, 
José Marcos contrajo la viruela. 
Esta experiencia de la enfermedad 
de la viruela pero, sobre todo la 
muerte de su enfermero, que se 
contagió de esa enfermedad, mar-
có profundamente al Hermano 
Figueroa.

El 28 de mayo de 1888 el hermano 
partió destinado a Santa Fe, donde 
terminaría su noviciado. Delante 
del padre José María Bustamante, 
superior de la Residencia Jesuita 
de Córdoba, pronunció sus votos 
perpetuos el 15 de agosto de ese 
mismo año.

El hermano Figueroa comenzó 
a trabajar en el Colegio con el ofi-
cio de 2º enfermero y de compra-
dor. Poco tiempo después inició 
también su trabajo en la portería 
ayudando al hermano Laurindo 
Da Silva que se desempeñaba en el 
cargo de portero desde 1862. este 
fue el que le enseñó a Figueroa el 
“arte de ser portero”.

54 años de vida religiosa y 52 
de portero

Fueron cincuenta y cuatro años 
de vida religiosa, de los cuales cin-
cuenta y dos transcurrieron en la 
portería del Colegio Inmaculada. 
Durante todo ese tiempo, el Her-
mano Figueroa fue una persona 
de la que se decía que “hablaba 
de Dios” con su manera de ser, 
con su vida y con sus pequeñas 
obras cotidianas.

Trabajo y silencio marcaron la 
vida del hermano Figueroa. No se 
lo conoció de otra manera. No nada 
extraordinario. Sólo un hombre 
al servicio de los demás que era 
querido por todos. Fueron muchas 
las virtudes que adornaron su 
vida, y todas se desarrollaron y 
produjeron frutos muy profundos.

El cariño de tantas personas 
que gozaron de su intercesión y 
el agradecimiento que acercó a 
multitudes de alumnos y familias 
del Colegio y Santuario salieron a 
la vista después de su muerte, ocu-
rrida el 19 de noviembre de 1942.

Allí se rompió el silencio. Gran 
cantidad de pésames llegaron por 
esos días al Colegio, y acompaña-
ron con su presencia en el que se 
creía el último adiós de despedida 
de sus restos mortales. Pondera-
ban sobre todo la personalidad del 
hermano a quien desde entonces 
comienza a llamarse “santo”.

Diez años después, en 1952, 
mientras se trasladaban los res-
tos de los jesuitas enterrados en 
el Cementerio de Piquete, encon-

traron el cuerpo incorrupto del 
Hermano Figueroa. Inmediata-
mente se comenzaron los traba-
jos para introducir la causa de 
canonización. Los padres jesuitas 
pidieron permiso a Roma para 
exhumar los restos del Hermano 
y trasladarlos hasta la iglesia de 
los Milagros para enterrarlos allí, 
donde actualmente se encuentra 
y es visitado por innumerables 
devotos que le agradecen y piden 

su intercesión. De acuerdo con 
el testimonio de los presentes el 
cuerpo del hermano no había su-
frido ninguna corrupción.

La calidez humana, que fue un 
distintivo de su vida, sigue siendo 
ahora el distintivo en el tiempo de 
la espera. El Hermano escucha a 
todos los que se acercan y sigue 
siendo, a la vez, un signo de la 
fidelidad a Dios en las pequeñas 
cosas de todos los días.
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El proyecto de Javier Milei: qué implicaría dolarizar la 
economía argentina y a qué tipo de cambio se haría
De acuerdo a el 
especialista en finanzas 
Ramiro Goncalves, 
dolarizar debería estar 
acompañado de una 
baja del gasto público 
y un aumento de la 
productividad para 
competir afuera.

hacemos eso vamos a pedir pla-
ta prestada, ya sean cuotas, un 
préstamo bancario o un segundo 
laburo para solventar los gastos. 
El gobierno hace exactamente lo 
mismo cuando gasta más de lo 
que le ingresa, debe pedir pres-
tado, aumentar sus ingresos por 
medio de los impuestos o emite 
dinero para poder financiar ese 
déficit. Pera esa emisión genera 
inflación”.

“La propuesta de Milei es do-
larizar la economía para que el 
gobierno no pueda emitir más 
pesos, entonces se termina la in-
flación. Pero, si el Estado sigue 
gastando más de lo que le ingresa, 
que pasó un poco en la época de la 
convertibilidad, tenés que empe-
zar a pedir préstamos en dólares 
para poder solventar ese gasto. 
En los 90 se vendían empresas 
también para obtener esa plata. 
Entonces, si el gobierno sigue 
gastando más de lo que le ingresa 
el problema va a seguir, tal vez 
no vamos a tener inflación, pero 
estaremos solventando eso con 
deuda, hasta que no nos presten 
más y eso se corta”, manifestó.

El asesor financiero, senten-
ció: “¿La dolarización terminaría 
con la inflación? Sí, pero no va 

Dolarizar, esa es una de las prin-
cipales propuestas del precan-
didato a presidente y diputado 
nacional de La Libertad Avanza, 
Javier Milei. Sin embargo, para 
el asesor financiero Ramiro Gon-
calves esta medida está sujeta a 
varios cambios necesarios como 
un aumento de la productividad 
que llevaría décadas, una baja 
del gasto público y la toma de 
créditos. Pero, ¿lograría frenar 
la inflación?

Primero, explicó que hay tener 
en cuenta la situación económi-
ca en que se encuentra el país: 
“El mayor problema del Estado 
argentino es que gasta más de lo 
que le ingresa y como personas si 

Javier Milei. Dolarizar es una de las principales propuestas del precandidato a presidente y diputado 
nacional de La Libertad Avanza.

a terminar con el problema de 
que el gobierno puede llegar a 
seguir gastando más de lo que 
ingrese y lo tendrá que solventar 
con deuda”.

Recalcó que bajar el gasto pú-
blico “es lo más difícil de hacer”, 
ya que hay intereses sociales. Una 
medida que generaría ruido y 
“no es muy popular”. Sobre esta 
propuesta del libertario, seña-
ló: “La pregunta que me hago 
es si podés bajar el gasto y podés 
hacer todas las reformas que se 
plantean, para qué vamos a do-
larizar. Podríamos bajar el gasto, 
se podría emitir menos. La dola-
rización viene con un montón de 
otras medidas, se puede llevar a 
cabo, pero es difícil poder llegar 
a reducir tanto el gasto”.

Otro de los problemas que ve 
a futuro el licenciado con esta 
medida en caso de que se lleve 
adelante es cómo la nueva mone-
da influirá sobre la producción: 
“Nuestra productividad debería 
ser la misma que en Estados Uni-
dos. Si acá un empleado produce 
un celular y en EE. UU. ese mis-
mo trabajador hace 10 porque 
está mejor capacitado, hay más 
maquinaria y tecnología, ese te-
léfono en Argentina va a salir 
mucho más caro que allá, es más 
costoso fabricarlo porque la pro-
ductividad es menor”. Por esta 
razón, sostuvo que los productos 
importados serían mucho más 
baratos que los productos nacio-
nales y “habría una destrucción 
de la industria”.

Entre los países de la región 
que apostaron por la dolarización 
mencionó a Ecuador, donde se 
empezó a bajar el salario para que 
sus productos nacionales puedan 
competir con los del exterior. Esa 
búsqueda de competitividad im-
plicaría subir la productividad, 
lo cual “lleva años o décadas, Mi-
lei dice que es un plan de 30 o 40 
años”. “Los primeros años sería 
un sacudón fuerte”, agregó.

El otro punto clave que se ana-
liza es a qué tipo de cambio se 
dolarizaría: “Hoy el dólar bolsa, 
lo que sería el dólar MEP y que lo 
puede comprar cualquiera en una 
sociedad de bolsa, es en blanco, 
sin cepo y legal está $460. Para 
dolarizar a ese tipo de cambio hay 
que pedir un préstamo afuera 
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porque no alcanza la cantidad de 
dólares que hay en la reserva, de 
hecho, el Banco Central casi no 
tiene. La pregunta es quién nos 
va a dar esos préstamos, cuánta 
plata terminaría siendo, algunos 
dicen USD 20.000.000.000 otros 
dicen USD 40.000.000.000 o USD 
50.000.000.000, estamos hablando 
de mucha plata y es una deuda 
que se sumaría a la cantidad que 
ya tiene el gobierno”.

“Después está el problema del 
número de plazos fijos que hay, 
por cada peso que está en circu-
lación en la economía hay $2,50 
en plazo fijo. Y la tasa está tan 
alta porque el gobierno no quie-
re que la gente saqué ese dinero 
porque se volcaría a la economía, 
causaría más inflación y podría 
subir el dólar”, destacó Goncalves. 
Recordó que actualmente la tasa 
anual es de 97%, mientras que 
hace dos años estaba 40%. “Es 
mucha plata que está ahí, debajo 
de la alfombra, que si vuelve a la 
economía genera más inflación”, 
aseguró.

Al combo de medidas económi-
cas propuestas por Javier Milei se 
le suma el levante de activos del 
Banco Central porque tiene bonos 
y títulos que “en teoría” podrían 
llegar a valer USD 25.000.000.000 
y por lo cual el préstamo que se 
pediría sería menor. “Pero así y 
todo hay que vender esos activos, 
quién los va a querer comprar, 
si los ponés todo en el mercado 
harías que bajen más porque es 
mucho lo que sale a la venta”, 
dijo el asesor.

“El mayor problema es que no 
sabemos el tipo que va a ser efec-
tivamente, seguramente será alto, 
mínimo a un dólar blue, de ahí 
para arriba nunca para abajo”, 
enfatizó. A su vez, consideró que 
el blue o mep están “superinter-
venidos” y tienen un mercado 
chico. “Actualmente si quisieras 
dolarizar sin préstamo y decir 
«sacó todos los pesos que hay en 
circulación y pongo los dólares» 
eso daría un tipo de cambio de 
$10.000. Es una guasada, si ganó 
$100.000 ganaría USD 10, es im-
practicable a ese valor”, apuntó.

Ramiro Goncalves, expresó: 
“Si no somos productivos vamos 
a estar caros y actualmente es-
tamos baratos en dólares si nos 
medimos con otros países; la im-
portación reemplazaría toda la 
industria acá; se perderían pues-
tos de trabajo, salvo que aumente 
la productividad, pero eso lleva-
ría décadas. Para poder generar 
dólares genuinos tenemos que 
empezar a exportar más de lo que 
importamos o importar menos, 
esa también es una estrategia 
del gobierno, pero eso achica un 
montón la capacidad de consumo 
de las personas y tampoco esta-
mos dispuestos a importar menos 
porque un montón de cosas se 
hacen afuera”.

Respecto a los aspectos posi-
tivos de dolarizar, indicó: “Hay 
un montón de personas que tie-
nen dólares pero que lo sacan 
del banco porque tienen miedo 
de un corralito, en teoría tene-
mos USD 300.000.000.000 dando 

RamiRo Goncalves. Estudió Licenciatura en Economía en la UNL y se 
especializó en finanzas. 

vuelta entre los argentinos que 
no están en el sistema por temor 
o desconfianza. O empresas que 
no vienen a Argentina a estable-
cerse por la inseguridad jurídica, 
que no sabés lo que pasa, que te 
ponen un cepo, no sabés si po-
drás sacar los dólares después. 
Entonces, una dolarización gene-
raría mayor liquidez con el paso 
del tiempo, cuando se establezca 
esa confianza la gente volvería 

a dejarle la plata al banco y au-
mentaría la cantidad de dólares 
en el sistema”.

Por último, reveló: “El Banco 
Central desaparecería porque no 
haría falta, vamos a depender 
del Banco Central de Estados 
Unidos, el nuestro ya no tendría 
ninguna función porque no emite 
moneda. El Estado tendría me-
nos herramientas para poder 
intervenir”.
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Conflictos en edificios con departamentos en           
alquiler temporario: cuál es la situación en Santa Fe
La regulación está 
prevista en una 
ordenanza que “aún no 
se aplica” según exponen 
las inmobiliarias. 

no se sabe quiénes son, etc. Sucede 
mayormente en lugares en donde 
no hay personal de seguridad”.

Por estas situaciones proble-
máticas, Govone indicó que “lo 
que sucede es que esto debe estar 
plasmado en el reglamentado de 
copropiedad o el reglamento de 
consorcio. Por eso hay algunas 
rispideces hasta que eso se regla-
mente. Si bien es cierto que pueden 
darse este tipo de situaciones no se 
puede prohibir a otro consorcista 
que disponga de su inmueble como 
el crea conveniente mientras esté 
dentro de los parámetros legales”.

Como promedio, la estadística 
en Santa Fe es de un alquiler de 
ocho o diez noches por mes en 
estos departamentos o casas. Si 
bien el costo es mayor por día la 
temporalidad es menor debido a 
que la ciudad de Santa Fe es una 
ciudad que es de turismo recep-
tivo pero no mayor a un período 
de dos o tres días.

“Se está tratando de solucio-
narlo de la mejor manera pero 
a veces hay gente que no es tan 
tolerante y puede haber conflic-
to como cualquier convivencia 
cuando se vive en un edificio”, 
aseguró Govone.

Actualmente, en la plataforma 
Airbnb -una de las principales en 
el rubro- están registrados 223 in-
muebles en la ciudad de Santa Fe. 
La mayoría de ellos, en el centro de 
la ciudad. Los precios comienzan 
alrededor de los $4.000 por noche 
y llegan a superar los $15.000.

Tasa adicional

La otra cara de la ordenanza muni-
cipal es el registro necesario para 
todo aquel que desee poner en al-

El hecho de tener un alquiler tem-
porario de un departamento es una 
alternativa que se encuentra en 
auge en la ciudad de Santa Fe, con 
numerosos locatarios que deciden 
poner en alquiler sus inmuebles 
bajo esta modalidad bajo diferentes 
plataformas, vía inmobiliarias o 
de manera particular.

Sin embargo, esta forma de al-
quiler que creció gracias a una 
rentabilidad algo mayor a la de 
un alquiler convencional en caso 
de poseer vivienda ociosa, gene-
ró en el último tiempo conflictos 
entre inquilinos temporales, loca-
tarios y consorcio por el hecho de 
desmanes producidos en el inte-
rior de estos departamentos que 
comparten espacio con vecinos 
permanentes del lugar.

La Municipalidad tiene una or-
denanza que regula la actividad 
de los alquileres temporarios, del 
año 2020, pero que “prácticamente 
no se ha implementado”, según 
afirman las inmobiliarias.

UNO dialogó con el presidente 
del Colegio de Corredores Inmobi-
liarios de Santa Fe (Ceci), Walter 
Govone, quien expuso: “Es verdad 
que los consorcistas en algunos 
edificios no están de acuerdo con 
que propietarios alquilen tempo-
ralmente porque puede generar in-
seguridad ya que constantemente 
entra y sale gente del edificio, que 

Discusión. Consorcios, vecinos e inquilinos incurren en conflictos en el marco de un rubro en auge en la 
ciudad.

quiler temporario su inmueble, lo 
que equivale al cobro de una tasa 
municipal que guarda relación 
en su monto con la cantidad de 
metros cuadrados que abarca el 
departamento.

Desde las inmobiliarias sostie-
nen que esto desalienta ese regis-
tro, producto de que si bien no es de 
una magnitud significativa (desde 
$2.000 a $4.000 dependiendo la su-
perficie), significa un nuevo costo 
a afrontar de parte del locatario 
incluso si el lugar se encuentra 
desocupado siendo un gasto fijo.

Algunos propietarios buscan-
do una mejor rentabilidad de los 

departamentos lo amueblan y lo 
ofrecen temporales. Las inmo-
biliarias afirman que “si bien 
esa rentabilidad es superior, 
tampoco es tanto como mucha 
gente cree. Si se le otorga a una 
empresa o inmobiliaria su ad-
ministración la rentabilidad es 
un 40 o 50% más que un alquiler 
permanente porque también 
hay períodos ociosos. Si bien 
se alquilan a un valor mayor 
por día por ahí hay que lograr 
alquilarlo la mayor cantidad 
de tiempo”.

Desde la Secretaría de Turismo 
provincial se evalúa la posibilidad 

de agilizar mecanismos que per-
mitan una aplicación de la orde-
nanza a nivel local, puesto que se 
ve una cantidad cada vez mayor 
de departamentos temporales en 
Santa Fe.

La intención está fundamenta-
da en varios motivos, aunque en 
un primer orden de cosas desta-
can desde el sector la necesidad 
de reconocer cuantos inmuebles 
en esta condición hay verdadera-
mente en la ciudad, puesto que 
en algunos fines de semana en 
los que las plazas hoteleras tocan 
su límite se desea contar con esa 
alternativa.
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Fuerte respaldo 
de Miguel 
Pichetto a 
Carolina Losada, 
Dionisio Scarpín 
y Betina Florito

de que somos la verdadera opción 
del cambio en Santa Fe”, señaló 
la actual diputada provincial. “Es 
momento de que el sentido común 
marque el futuro para dejar atrás 
una provincia que fue abandonada 
por la actual gestión”, amplió Flo-
rito quien mantuvo una reunión 
con Pichetto a los efectos de de-
finir las estrategias de ERF para 
las próximas elecciones. 

En ese sentido cabe destacar 
que el Tribunal Electoral de la 
provincia oficializó las listas 
que fueron autorizadas para 
la contienda electoral y quedó 
confirmado que ERF Santa Fe 
participará con precandidatos 
en los departamentos Caseros, 
Castellanos, Garay, General Ló-
pez, General Obligado, Iriondo 
y La Capital para las elecciones 
Primarias, Abiertas, Simultáneas 

El Líder de Encuentro Republica-
no Federal (ERF), Miguel Ángel 
Pichetto, ratificó que el espacio 
está trabajando en Santa Fe para 
apoyar la propuesta de Unidos 
para Cambiar Santa Fe. El frente 
tiene como candidata a goberna-
dora a Carolina Losada y como 
cabeza de lista de candidatos a 
diputados provinciales a Dionisio 
Scarpín, con el acompañamiento 
en la lista de Betina Florito, re-
presentante de ERF en Santa Fe. 

“Lo hacemos para que con la 
adhesión del Peronismo Federal 
-no kirchnerista- que represen-
tamos, junto a los otros sectores 
políticos del Frente opositor, 
Santa Fe pueda volver a ser la 
gran provincia productiva de la 
Argentina”, expresó Pichetto. Por 
su parte, Florito, reiteró que ERF 
Santa Fe sigue trabajando para la 
precandidatura a presidente de 
Pichetto. “Estamos convencidos 
de que (Pichetto) es la persona 
adecuada para este momento del 
país. Un hombre con experiencia, 
de consulta y que siempre busca 
el consenso. 

Cuando decidimos integrar el 
frente Unidos para Cambiar Santa 
Fe con Carolina Losada y Dioni-
sio Scarpín es porque con Miguel 
(Pichetto) estamos convencidos 

Impulsan medida para            
fomentar el consumo y aliviar                  
el bolsillo de los santafesinos
La diputada Lucila De Ponti pre-
sentó un proyecto en la legislatu-
ra pidiéndole al Poder Ejecutivo 
provincial que triplique el monto 
máximo de reintegro de la Bille-
tera Santa Fe, que actualmente 
equivale al 20% o 30% por compra 
en determinados productos hasta 
un límite de 5000 pesos.

La medida busca incentivar el 
consumo y aumentar el poder ad-
quisitivo de los santafesinos y san-
tafesinas mediante el incremento 
del reintegro -que no tuvo actua-
lización desde su lanzamiento en 
2021- y en el marco de la cercanía 

de una fecha significativa para las 
ventas como el Día del Padre.

“Creemos que es importante su-
mar aportes para aliviar el bolsillo 
de las familias santafesinas y que 
puedan compartir el festejo con un 
mayor poder de compra”, explicó la 
legisladora del Movimiento Evita.

Según explicó De Ponti, “la pro-
vincia de Santa Fe tiene los recursos 
disponibles para poder realizar esta 
inversión que repercute de forma 
directa en la realidad de miles de 
vecinas y vecinos y que tiene que 
ver con brindar una mejor calidad 
de vida a nuestras familias”.

Lista “arriba santa Fe”. Franco ponce de león y el equipo que lo 
acompaña para el concejo Municipal de santa Fe.

Fondos. “la provincia de santa Fe tiene los recursos disponibles para 
poder realizar esta inversión”, afirmó.  

Juntos. Florito, scarpin y losada. 

Franco Ponce 
de León: 
“Haremos una 
campaña limpia y 
responsable”

Se dió a conocer el equipo que 
acompaña a Ponce de León en 
su camino hacia el Concejo Mu-
nicipal. Entre sus integrantes, se 
encuentran Valeria López Delzar 
(actual Concejala), y el reconoci-
do periodista Marito Ariel. Su eje 
de acción es hacer una campaña 
limpia y responsable.

“Nuestro compromiso es hacer 
una campaña limpia y responsa-
ble”, destacó el precandidato, al 
referirse a sus propuestas. Entre 

ellas, la importancia del cuidado 
del ambiente y de ser coherente 
al respecto, en contexto electoral: 
“vamos a reducir la utilización del 
papel y materiales, y reutilizar y 
reciclar todos los elementos de 
campaña. No vamos a imprimir 
folletos, y vamos a enfocarnos en 
los medios digitales, porque so-
mos coherentes, hacemos lo que 
decimos”.

Franco Ponce de León manifestó 
respecto al grupo que lo acompaña: 
“estoy muy contento, porque con-
solidamos una lista plural y, sobre 
todo, un verdadero equipo, un equi-
po unido”. Además, hizo hincapié 
en que se trata de personas con las 
que ya se viene trabajando desde 
hace tiempo, que desarrollan sus 
actividades en diferentes ámbitos, 
comprometidas con la sociedad 
desde sus lugares y que, sin ser 

y Obligatorias del 16 de julio. 
“Esto demuestra que Encuen-
tro Republicano Federal Santa Fe 
afianza su crecimiento y busca 
consolidar su estructura en toda 
la provincia”, manifestó Florito. 
Durante la semana la legisladora 
acompañó a Losada y a Scarpín 
y a otros candidatos del espacio, 
en sus recorridas por distintas 
localidades de la provincia. En 
cuanto a los precandidatos de ERF 
Santa Fe quedó definido que, en la 
ciudad de Rosario, departamento 
homónimo, la representante de 
ERF, doctora Victoria Pistono, 
integra la lista “Es con Vos” de 
candidatos a concejales que en-
cabeza Alejandro Roselló (del 
sector de Losada) y en Santa Fe, 
departamento La Capital, Sole-
dad Cardozo integra la lista de 
concejales de Juan Pablo Poletti.

partidarios, aportan, colaboran y 
trabajan por y para la gente.

Ponce de León recalcó que hoy 
hay nuevas demandas, que se refor-
mulan constantemente: “nosotros 
queremos abrir un poco el juego, 
dialogar y encontrar soluciones 
en conjunto con la gente: esas so-
luciones se construyen de forma 
colaborativa y participativa”.

Entre sus ejes de trabajo, el am-
biente es protagonista. En cuestión 
ambiental, manifestó estar conven-
cido de que “venimos generando 
grandes cambios. Algunos de ellos 
se dieron en los últimos años, como 
por ejemplo la instalación de los 
EcoPuntos, o el trabajo con energías 
renovables, con la instalación del 
primer punto de carga solar en la 
ciudad, el abordaje de la economía 
circular, dentro de otras grandes 
políticas públicas que impulsamos 

junto con Emilio”.
El precandidato a Concejal 

hizo referencia a ejes claves de 
trabajo como la seguridad y el 
transporte, y expresó su inten-
ción de continuar fortaleciendo 

y acompañando desde el Concejo 
Municipal las políticas que vie-
ne impulsando Emilio, respecto 
al mejoramiento de los espacios 
públicos, iluminación, nuevas 
trazas viales, entre otras.
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Virginia Coudannes:  “Junto a Pullaro vamos a terminar 
con la improvisación en el departamento La Capital”

todos los sectores provinciales. 
Perotti es uno de los peores go-
bernadores de la historia de la 
provincia. Todo lo que se había 
hecho hasta el momento que fun-
cionaba, lo cerraron, sólo por el 
mero hecho de ser fundaciona-
les. Hay que dejar de mirarse el 
ombligo y empezar a construir 
una provincia con proyección a 
treinta años. Estoy convencida de 
que la única manera de encausar 
de nuevo el barco es ganarle en 
todas las categorías, inclusive en 
la de diputados que es donde se va 
a refugiar el actual gobernador. 
Hay que ganar la provincia, la 
ciudad, la diputación y el senado. 
Hay que mostrar que no se puede 
improvisar en cargos importan-

La precandidata a senadora por el 
departamento La Capital Virginia 
Coudannes representa el espacio 
encabezado por Maximiliano Pu-
llaro, precandidato a Gobernador, 
José Corral a Diputados, Chuchi 
Molina a intendenta de la ciudad y 
Silvina Cian al concejo municipal.

-Vas a ser candidata a sena-
dora por el departamento La 
Capital...

-Sí, entendemos que es hora de 
que haya un cambio en general 
de todos los espacios de decisión 
política, es necesario darle un 
nuevo protagonismo al depar-
tamento, estamos trabajando en 
una agenda de acciones que se 
puedan llevar a cabo en un Com-
promiso con La Capital y todo 
el departamento que vincule el 
territorio con el gobierno de la 
provincia. Tenemos que dejar de 
lado la improvisación que marcó 
este gobierno de Perotti y ponerse 
a trabajar con planes concretos.

Por eso presentamos una pro-
puesta integral que tiene a Maxi 
Pullaro como precandidato a Go-
bernador, José Corral como pre-
candidato a primer diputado en 
una lista plural y territorial, a 
Chuchi Molina como precandi-
data a intendente de la ciudad de 
Santa Fe y a Silvina Cian como 
primera precandidata a Concejal. 

-¿Cómo ves la situación 
actual del departamento y la 
gestión provincial?

-Es una situación difícil en 

El Plan de 
Pavimentación 
sigue avanzando 
a buen ritmo en 
Santo Tomé

La Municipalidad de Santo Tomé 
sigue avanzando a buen ritmo 
con el Plan de Pavimentación 
de 80 Cuadras que lleva adelante 
con equipos y recursos propios.

Esta semana, la cuadrilla se 
encuentra finalizando los trabajos 
sobre calle Santiago del Estero 
entre Candioti y Falucho, com-
pletando así la sexta cuadra sobre 
un total de 10 que componen la 
zona beneficiada actualmente.

Cabe recordar que, de acuerdo 
al plan de obra establecido por 
ordenanza, el sector donde se de-
sarrollan los trabajos es el deno-
minado Grupo 3, ubicado en la 
Vecinal General Paz. Previamen-
te, se completó la pavimentación 
de Falucho entre Balcarce y La 
Rioja; además de Aristóbulo del 
Valle y Santiago del Estero entre 
Macia y Falucho. En tanto, las ta-
reas continuarán sobre Falucho 
entre Santiago del Estero y La 
Rioja. La obra de pavimentación 
es una de las acciones que lleva 
adelante el gobierno municipal 
para mejorar la transitabilidad de 
las calles y se suma a las obras en 
diferentes sectores de la ciudad.

Virginia Coudannes. precandidata a senadora por el departamento 
la capital. 

simulaCro. participaron junto al doctor Mario papaleo, el director 
de turismo Ricardo Di cicco, el director de producción y asuntos 
Empresariales Ángel cassanello y la directora de salud Flavia Verón.

El intendente Mario Papaleo participó del simulacro de 
accidente en el Aeropuerto de Sauce Viejo 

El Ente Aeropuerto Sauce Viejo 
realizó un simulacro de accidente 
aéreo en la zona de Islas, frente al 
Balneario Don Roque, de la loca-
lidad de Sauce Viejo. 

Participaron junto al doctor Ma-
rio Papaleo, el director de Turismo 
Ricardo Di Cicco, el director de Pro-
ducción y Asuntos Empresariales 
Ángel Cassanello y la directora de 
Salud Flavia Verón.

Intervino el servicio de emergen-
cias 107 con el dr. Eduardo Wagner, 
la guardia civil con Francisco Diaz, 
policía de la Provincia, Bomberos 
y Prefectura Nacional Argentina.

El simulacro se inició con la ac-
tivación de una sirena de alarma 
desde el aeropuerto y a partir de 
ahí comenzó todo el despliegue 
simulado de un accidente aéreo 
en la zona de islas.

Se activaron los protocolos de 
acción para estos casos, los volun-
tarios se dividieron en colores si-
mulando los distintos grados de 
afección y prioridad de atención 
de las partes involucradas en el 
rescate y la atención primaria.

En el aeropuerto, a su vez, se ac-
tivó por primera vez el protocolo de 
asistencia psicológica a víctimas 

tes, que hay que estar preparado, 
tener planes, objetivos, metas a 
cumplir y trabajar incansable-
mente para alcanzarlas. 

-¿Ustedes ya vienen trabajan-
do en este sentido?

-Sí, particularmente me vengo 
preparando desde hace mucho 
para ocupar la banca del senado. 
Coordiné los equipos técnicos de 
Pullaro que vienen trabajando 
hace más de un año y medio en 
las temáticas más relevantes de 
la provincia lo que me dio infor-
mación fehaciente de lo que hace 
falta en el departamento La Ca-
pital. Además, me veo como una 
senadora que esté cerca de los 
vecinos y recorriendo el territo-

y sus familiares a cargo de profe-
sionales del área salud mental del 
Ministerio de Salud y la asistencia 
espiritual por parte del sacerdote 
de la jurisdicción del aeródromo y 
del rabino de la Comunidad judía 
de Santa Fe.

La Administración Nacional de 
Aviación Civil (ANAC) organizó 
este simulacro inédito en el sector 
de islas en Santa Fe, categorizado 
como “Emergencia en entornos 
difíciles”, dentro del plan de Emer-
gencia del Aeródromo, estipulado 
en el Manual de Servicios de Ae-
ropuertos.

rio golpeando las puertas nece-
sarias o gestionando ante quien 
corresponda para conseguir las 
soluciones a las problemáticas 
del territorio. Un ejemplo claro 
es la movilidad. El departamento 
tiene un flujo muy grande y vo-
luminoso de personas que van y 
viene todos los días. Hay más de 
500 empresas industriales, más 
de 9000 trabajadores que circulan 
en una ruta que ya quedó obso-
leta. Aquel que ocupe la banca 
en el senado debe ir hasta donde 
sea para ver cómo se soluciona 
ese inconveniente. Golpear las 
puertas en la provincia y en la 
nación de ser necesario. 

-Además de la ruta 11, existen 
otros tópicos a atender desde lo 
departamental ¿cuáles consideras 
que son las más importantes?

Hay que tener una mirada in-
tegral porque el departamento 
tiene mucho empuje y poten-
cia. Existe una gran cantidad 
de organizaciones sociales que 
traccionan todos los días para 
transformar la realidad. Hay que 
pensar en tres cuestiones priori-
tarias y urgentes: la seguridad es 
la primera. Tenemos que poner 
en funcionamiento un plan de 
seguridad que baje los índices 
de violencia y delito. Contamos 
con la experiencia del equipo de 
Pullaro que cuando fue ministro 
bajó todos los índices de violencia 
en la provincia y que tiene profe-
sionales muy capacitados en esta 
área para mejorar la situación ac-
tual. En segundo lugar, tenemos 
que atender lo que tiene que ver 
con la infraestructura vial, como 
te dije antes, para potenciar el 
desarrollo productivo, el trans-
porte, la logística, el corredor 
sanitario, el corredor turístico 
y la potencia que eso tiene. 
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Aliviado. El Gallego sabe que fue 
importante la levantada pero no 
quiere que Unión se relaje.

“La pasé mal, tocamos fondo, ahora 
hay que seguir con humildad”
Sebastián Méndez 
contó cómo hizo para 
levantar a Unión, que 
viene de hilvanar 
tres victorias al hilo. 
Además, reveló cómo 
será el mercado de 
pases.

Unión goza de un presente ini-
maginable hace un par de fechas 
cuando perdió ante Sarmiento en 
el 15 de Abril y el panorama se 
presentaba muy oscuro en cuanto 
a su permanencia en la Liga Pro-
fesional. Pero Sebastián Méndez 
supo cambiar a tiempo para que 
el equipo se ponga de pie, y con-
siga victorias sucesivas frente a 
Central Córdoba, Huracán y Gim-
nasia.

Sebastián Méndez habló con La 
Central Deportiva que se emite por 
Cadena 3 Santa Fe (FM 101.7), don-
de hizo un balance de su gestión al 
frente del equipo, y también dejó 
en claro lo que cambió en Unión 
para que hoy goce de un presente 
más saludable, luego de un período 
de gran incertidumbre deportiva, 

que se había trasladado a lo insti-
tucional.

En cuanto a cómo hicieron para 
levantar a Unión, contó: “Creo 
que habíamos tocado fondo, es-
peremos que ese partido (ante 
Sarmiento) haya sido el punto de 
inflexión, ya que peor no nos pudo 
ir. Jugamos un muy mal partido y 
perdimos, de los tres triunfos el lo-
grado ante Gimnasia fue el mejor, 
el equipo jugó bien, tuvo pasajes y 
momentos de buen fútbol, se vie-
ron muchas llegadas y cosas muy 
buenas durante el partido”.

Sobre lo que hubiese cambiado 
el partido si Santiago Mele no le 
atajaba el penal a Cristian Tarra-
gona, Méndez opinó: “Hubiese 
sido muy injusto porque tuvimos 
jugadas muy claras en el primer 
tiempo, pero fallamos en el últi-
mo pase. Sabíamos que teníamos 
que tener paciencia en el segundo 
tiempo, ya que si seguíamos con 
esa intensidad íbamos a llegar 
al gol, se abrió bien el marcador, 
por suerte Jerónimo (Domina) 
convirtió su primer gol, y luego 
lo cerró Bryan (Castrillón) con un 
muy lindo gol también. Contento 
porque los chicos se soltaron, y 
por lo que significó volver a jugar 
de local y que la gente se haya ido 
contenta a la casa”.

“Creo que la confianza va de 
la mano de los resultados, creo 
que tendríamos que ir mejorando 
partido a partido. Ahora vamos a 
tener rivales complicados como 
Newell’s, que juega bien y se hace 
fuerte en su casa. Tenemos que 
seguir con las ganas que venimos 
mostrando, se notó mucho ím-
petu y con ganas de salir de este 
momento. Jugar de local iba a ser 
todo un tema y los muchachos lo 
resolvieron muy bien”, destacó 
en otro tramo tras la victoria de 
Unión ante Gimnasia.

También se le preguntó por la 
racha adversa de Unión en el Co-
loso Marcelo Bielsa, y Méndez opi-
nó: “No creo que sea una carga, 
las rachas están para romperse, 
vamos a enfrentar a un rival muy 
duro, los dos equipos rosarinos 
son complicados como local. Ade-
más, tiene un funcionamiento 
muy claro, es un equipo difícil, 

tendremos que hacer un muy 
buen partido para conseguir una 
victoria, va a ser difícil”.

Reflexionó también sobre el 
momento de Jerónimo Domina, y 
dijo: “Uno siempre intenta cuidar 
a los jugadores más chicos, eso 
debería ser siempre así. Por situa-
ciones que vimos entendimos que 
tenía que jugar, volvió al equipo. 
Destaco que no para, es muy ac-
tivo y solidario, tiene muy buenas 
condiciones. Pero es un chico y tie-
ne 17 años, en el principio enten-
dimos que no tenía que jugar por 
eso mismo. Luego vimos que po-
día jugar con esa presión y por eso 
fue a la cancha. Lo felicité por su 
primer gol en Primera, también a 
(Valentino) Venetucci por haber 
debutado. Espero que tengan una 
carrera linda y larga y sean lo que 
quieren ser. Tienen mucho futuro. 
Jerónimo entiende el juego, es 
jovencito, ayuda mucho. Es lindo 
verlo y que haya tenido ese recibi-
miento en el colegio, es un chico 
muy sano y muy bueno”.

Sobre si ya piensa en el próxi-
mo mercado de pases de Unión, 
Sebastián Méndez contestó: “Hay 
que ir pensando, el receso va a 
ser muy corto, por lo que hay que 
buscar a los refuerzos antes. Sí 
hay posiciones en las que nos de-
bemos reforzar, como equipo hay 
aspectos que podemos mejorar. 
Cuando nos asentemos un poco 
más vamos a jugar más, por mo-
mentos juntamos cuatro o cin-
co toques. Nos está faltando una 
mejor tenencia, los ataques estu-
vieron bien, y eso es dar un paso 
hacia adelante. En el partido ante 
Huracán atacamos dos veces en el 
segundo tiempo y ante Gimnasia 
se mejoró en esa faceta. Tenemos 
nombres, pero no hablé con Chris-
tian (Bragarnik)”.

Luego, se le preguntó sobre el 
esquema con cinco defensores, y 
Sebastián Méndez reveló: “Es una 
línea de tres que se hace de cua-
tro, no tiene mucho misterio. Lo 
utilizamos mucho. Vimos que si 
nos seguían convirtiendo iba a ser 
complicado, pusimos otro central 
como Nico Paz, pasamos a Claudio 
(Corvalán) adentro y volantes de 
marca. Comenzamos a ser más 

sólidos. Vamos a jugar a lo que nos 
convenga. El fútbol se transformó 
mucho en cuestión de entrenado-
res. Muchas veces no hacés lo que 
más te gusta, pero si te da resulta-
dos hay que conservarlo”.

“No hay que tapar a los chicos, 
sobre todo porque están jugando 
y rindiendo y en circunstancias 
muy especiales. Ganamos tres par-
tidos pero no terminamos de salir 
de la zona baja. Ahora hay que 
seguir con mucha humildad. El 
fútbol argentino está muy parejo, 
y un equipo cuando va tomando 
confianza puede seguir mejoran-
do, y esa levantada puede ser algo 
más sostenido en el tiempo. Pero 
dependerá de nosotros, con esas 
ganas y entrega es difícil perder 
un partido, puede pasar porque 
esto es fútbol y el rival puede ser 
superior. Ante Gimnasia se jugó 
con una gran intensidad, y cuando 
eso sucede el equipo se hace com-
plicado, dependerá de nosotros 
evolucionar como equipo”.

Sobre si temió que a Unión se le 
iba a complicar más de la cuenta, 
el Gallego reveló: “No por ser opti-
mista, pero ante Sarmiento reafir-
mé que peor no se podía estar. Me 
sentí muy mal, viví días difíciles, 
pero sentí que no podíamos estar 
peor, fue muy doloroso. Entendí 
que había que pelear, cambiando 
el esquema, pensando mucho en 
el equipo, creía que se podía salir, 
tenemos buenos jugadores, está-
bamos pasando un mal momento 
colectivo, pero tenemos con qué. El 
tiempo determinará si el análisis 
es correcto o no. Estas victorias 
hacían falta”.

Opinó también de Imanol Ma-
chuca, y reveló: “Le gusta propo-
ner todo el tiempo duelos, a la ma-
yoría los gana, es potente y hábil. 
Resolvió mejor que lo que lo venía 
haciendo ante Gimnasia, quizás 
no es tan gravitante en los últimos 
metros en relación a lo que genera. 
Ahora está jugando de segundo de-
lantero, tiene libertad para jugar, 
es muy rápido, está entendiendo 
mejor el juego. Le encontró el gus-
to a la posición y está haciendo 
buenos partidos. Pero necesita es-
tar bien, tiene una gambeta rara, 
es distinto”.

Deportes

Unión
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Colón

Bajo la espuma. Tras un gran arranque con Gorosito, Colón no consigue despegar del fondo.

“Ni estamos para clasificar a una     
copa ni para irnos al descenso”
El DT de Colón, Néstor 
Gorosito, habló de 
potenciar la “sana 
competencia interna”, 
que cuando esté, 
Facundo Farías los 
“hará ganar partidos” y 
de Sebastián Prediger.

Esta es una reflexión en la que 
remarca en cada conferencia, 
porque cree que es clave para 
la mejora del grupo, ya que 
nadie tiene el puesto asegu-
rado. Por eso, en charla con el 
programa ¿Cómo te va? que se 
mite por DSports Radio 101.3 
de Buenos Aires, Pipo expuso: 
“Para que nos vaya bien tene-

solo conceptos. Tiene unas cua-
lidades enormes”.

“Están todos ansiosos de que 
empiece a jugar y los más inte-
resados somos nosotros, porque 
«nos hará ganar». Es el juga-
dor que te hace la diferencia 
en un fútbol tan parejo, donde 
cuesta encontrar uno como él. 
Estamos desesperados de que 
vuelva, pero hay que respetar 
los tiempos. Es diferente. Te 
das cuenta y tiene un potencial 
enorme. Pesamos a los chicos 
todos los días, donde se mide 

tiempo ante Central Córdoba 
es probable que nos vaya mal, 
pero si lo hacemos como en el 
segundo nos irá bien. Falta una 
enormidad”.

En el final, le abrió las puer-
tas a Sebastián Prediger para el 
próximo mercado, pero hay un 
condicionante: “Tengo un apre-
cio especial por Seba, porque 
nos hizo salir campeones –en Ti-
gre– y a parte es extraordinario, 
buena persona. Es un tema que 
tiene que solucionar él con Tigre, 
donde es ídolo. Lógico que me 
gusta, pero no depende de mí”.

Los números de Pipo en Colón
Néstor Gorosito dirigió 15 par-
tidos en Colón, donde ganó 
tres, empató 10 y perdió dos. 
La eficacia es del 42.2%, mien-
tras que también tiene ganado 
el partido ante Colegiales, por 
Copa Argentina, con lo cual el 
registro sube al 46.39%.

Si bien los números no son los 
esperados, lo concreto es que 
en gran parte de los partidos 
el rendimiento de Colón no se 
terminó ajustando al resultado 
positivo que merecía. Luego de 
una semana de incertidumbre 
por lo mostrado ante Central 
Córdoba, el equipo se plantó 
de gran manera ante San Lo-
renzo, y sumó más opciones en 
ofensiva como Jorge Benítez y 
Facundo Farías, que invitan a 
ilusionarse con un despegue de-
finitivo en la Liga Profesional.

mos que poner al que mejor 
está. Es simple. Ni somos ca-
prichosos ni entongados con 
nadie, ponemos a los que mejor 
están. Queremos una disputa 
interna para potenciar. El que 
juega bien sigue y sino, afuera. 
Tratamos de inculcar eso y lo 
más lindo que puede tener un 
técnico es que un equipo sal-
ga de memoria, porque quiere 
decir que anda todo bien. Que-
remos que entre todos haya 
una competencia sana y que 
no comprendan que esto es de 
la boca para afuera”.

Luego, le tiró flores a Facun-
do Farías: “Es de otra catego-
ría. Es lo más pareció a (Carlos) 
Tevez que vi. Potente y fuerte. 
Sabe todo y es crack. Chicos 
que nacen así y solo hay que 
agregarle algunas cosas, como 

también la masa corporal y está 
a 600 gramos de su mejor peso 
de masa corporal”, comentó el 
conductor sabalero.

La racha de cuatro parti-
dos sin ganar hizo que Colón 
volviera a estar entre los que 
marchan en el fondo y Gorosito 
pidió calma: “Para el descen-
so faltan 24 partidos, entonces 
hay que estar tranquilos. Ni 
estamos para clasificar a una 
copa ni para irnos al descenso. 
Quedan 72 puntos. Seguro que 
si jugamos como en el primer 
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Atletismo

Ambicioso. Germán Chiaraviglio viajó a Europa junto a su entrenador Javier Benítez.

Buen momento. El garrochista santafesino viene de conseguir el título 16 en el Argentino de Mayores realizado 
en Concepción del Uruguay.

La misión que le espera a Germán 
Chiaraviglio en Europa
El garrochista 
santafesino partió a 
Roma para buscar la 
puesta a punto para 
el Sudamericano, 
el Mundial y el 
Panamericano.

El santafesino Germán Chia-
raviglio, finalista de salto con 
garrocha en los Juegos Olímpi-
cos de Río de Janeiro 2016 y en 
el Mundial Beijing, China, 2015, 
viajó en las últimas horas con 
destino a Europa para afrontar 
una intensa preparación y po-
der estar en competencias con 
vistas a su participación en el 
Sudamericano, el Panamericano 
y el Mundial de atletismo que se 
realizará en Budapest.

El atleta santafesino, que tiene 
como mejor marca de su carrera 
5,75, con la que obtuvo la medalla 
de plata en los Juegos Panameri-
canos de Toronto, Canadá, 2015, 
compitió en lo que va de la pre-
sente temporada en el Campeo-
nato Argentino de Mayores en 
Concepción del Uruguay donde 
logró una marca de 5.50, y tam-
bién lo hizo en el Campeonato 
Provincial en el cual hizo una 
marca de 5.60 en la ciudad de 
Santa Fe. El recordman argen-
tino de salto con garrocha de 36 
años, trabajará en Europa junto 
a su entrenador Javier Benítez.

“Estoy muy contento porque 
arranqué muy bien el año, lo 
hice con los 5.60 de abril, y des-
pués los 5.50 en el Campeonato 
Argentino, también ganando mi 
título 16. Ahora vamos a Europa, 
a hacer una gira importante de 
preparación, entrenamientos y 
competencias, con base en Ita-
lia, pero después por Polonia, 
Alemania, España y Francia, en 
el cual voy a estar en algunas 
competencias en junio y julio” 
comenzó señalando Germán 
Chiaraviglio a UNO Santa Fe.

Con agenda recargada en Eu-
ropa
El talentoso garrochista santafe-
sino manifestó que “esta gira for-
ma parte de la preparación para 
el Campeonato Sudamericano 
que es el último fin de semana 
de julio en San Pablo, en Brasil. 
Después de ello, si clasifico, voy a 
estar lógicamente en el Mundial 
a fines del mes de agosto, que 
volvería a Europa, y bueno, a 
fines de octubre, en realidad atle-
tismo es del 1 al 5 de noviembre, 
en Santiago de Chile, los Juegos 

Panamericanos”.
Ante de viajar a Europa, el de-

portista de 36 años aseguró que 
“es un año 2023 bien movidito, se 
viene lo más lindo, lo más impor-
tante. En las pruebas que te enu-
meraba anteriormente me sentí 
muy bien. Más allá de las marcas 
y las medallas la clave está en 
haberme sentido perfecto, tran-
quilo, y contento, porque a pesar 
de mis 36, estoy bien físicamente, 
sin dolores, y a nivel emocional 
muy bien. En casa con la familia 
todo muy bien, entrenando posi-
tivamente, están saliendo lindas 
cosas, y claramente muy conten-
to con Javier que es mi entrena-
dor. Laburando codo a codo, y 
con Luciana Gómez Iriondo”.

“Mi preparación previa a es-
tas competencias que tuve en 
el comienzo del año fue muy 
buena porque le pudimos dar 
continuidad, no hubo lesiones, 
que eso es un tema super im-
portante a esta altura del par-
tido. Mejoramos mucho en los 
índices de fuerza, veo que estoy 
muy bien, estoy muy potente, y 
eso ayuda a la condición física. 
Sobre todo, a la carrera, en el 
salto con garrocha, la carrera es 
de lo más importante. Después 
corrigiendo errores técnicos, 
ya que nunca sale perfecto un 
salto, siempre hay que ir mejo-
rando detalles hasta el último 
día” expresó el finalista en el 
Mundial de Beijing, China, 2015 
y en los Juegos Olímpicos de Río 
de Janeiro 2016.

En el Argentino de Mayores 
realizado en Concepción del Uru-
guay, Germán se alzó el título 
16, tras haber hecho una marca 
de 5.50. “Fue muy bueno, sobre 
teniendo en cuenta que el viento 
jugó un papel preponderante. 
Para nosotros el viento es un fac-
tor externo importante que influ-
ye, y estaba bastante de costado. 
De a rato mejor y en otros mo-
mentos más intensos, pero son 
circunstancias que ocurren. No 
fue el ideal, pero sí fue suficiente 
para hacer una buena marca, 
que me dejó muy contento”.

Con los objetivos y compromisos 
bien claros
Chiaraviglio ya viajó a Europa, y 
detalló que, en el viejo continen-
te, estará cerca de un mes y me-
dio. “Voy a entrenar en un centro 
de entrenamiento en Roma que 
solemos ir, el cual queda cerca 
del aeropuerto, un lugar de alto 
rendimiento, donde están los me-
jores italianos. Aparte tiene muy 
buenas condiciones climáticas, 
hablábamos recién del viento, y 
ahí es siempre espectacular para 

saltar, es un lugar muy bueno, y 
encima ahora está empezando 
el verano, y es la mejor época. 
Entrenaremos y saldremos a 
competir en algunos torneos que 
ya tenemos confirmados, y otros 
que van a ir saliendo”.

Finalmente, Germán se refirió 
al objetivo al que aspira en la 

presente temporada, y fue claro 
al considerar que “me gustaría 
ir al Sudamericano, y otra vez 
poder sacar una medalla, la del 
color más lindo que se pueda. 
Después, en los Juegos Pana-
mericanos, sé que es difícil y 
duro, pero me encantaría poder 
apuntar a una medalla. Competí 

en cuatro Panamericanos, esta 
sería mi quinta participación, 
y mis resultados fueron plata, 
oro, bronce y cuarto puesto. Con 
lo cual tengo buenos recuerdos, 
faltan algunos meses, veremos 
con que nos encontramos, pero 
pelearé todo lo que se pueda 
para acercarme al podio”.
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Hockey

CRAI se 
consagró 
campeón del 
Torneo Dos 
Orillas
CRAI se consagró campeón del 
Torneo Dos Orillas que organi-
zan en conjunto la Asociación 
Santafesina y la Federación En-
trerriana de Hockey al imponer-
se en los penales australianos a 
Banco Provincial por 3 a 1, luego 
de haber igualado en el período 
reglamentario 2 a 2.  

El cotejo se concretó en la can-
cha de agua de la ASH, ante un 
buen marco de público, en una 
noche agradable, y con una final 
que tuvo momentos de muy buen 
hockey sobre todo en el tramo fi-
nal. Los goles paras las Kresteras 
fueron concretados por Valenti-
na Suravsky y Sol Carasatorre, 
en tanto que Florencia Villar y 
Victoria Bertone marcaron para 
las nuevas campeonas.

Fue un partido duro e intenso, 

una final muy entretenida, que 
tuvo de todo tipo de condimentos, 
en el cual se midieron dos ali-
neaciones que demostraron un 
buen nivel. Si bien la apertura del 
marcador llegó apenas habían 
pasado cuatro minutos de juego 
a favor de Banco, fue luego CRAI 
el que tuvo la iniciativa y el con-
trol de las acciones, pero no supo 
cómo resolverlo en el arco rival.

La apertura del marcador llegó 
a poco de haber arrancado las 
acciones, cuando Rocío Caldiz 
desde mitad de cancha metió la 
pelota por arriba hasta el área 
de las Gitanas, falló la defensa 
de CRAI y la delantera Valentina 
Suravsky solamente tuvo que de-
finir la acción. Luego las acciones 
fueron atractivas, con un gran 
trabajo de las defensas, y por su-
puesto, buenas intervenciones de 
las dos arqueras.

En el tercer cuarto llegó el se-
gundo gol del conjunto dirigido 
por Nicolás Sequeira, fue Sol Ca-
rasatorre por entre las piernas 
de la arquera Gitana, después de 
una jugada que se inició con una 
bocha recuperada por Cecilia Ba-
silio quien conectó de impecable 
manera. Todo parecía indicar 
que Banco se estaba guardando 
en el bolsillo el triunfo y lógica-
mente podía soñar con festejar.

En el último cuarto se vio la 
parte más picante del final del 

torneo, ya que cuando faltaban 
cuatro minutos para el cierre, 
llegó el gol de Flor Villar de re-
vés tras un corner corto. En la 
siguiente acción llegó el empate 
de las Gitanas por intermedio de 
Victoria Bertone. Quedaba un 
minuto de juego, CRAI dispuso 
otro corto, pero hubo una gran 
atajada de Ana Sánchez.  El 2 a 
2 era lo que le sentaba bien, por 
una cuestión de justicia deporti-
va. De ese modo hubo que ir a de-
finir el pleito desde los shootouts.

En los penales australianos, 
los goles para las campeonas 
fueron concretados por Paula 
Qüesta, Juana Soto Payva y Mi-
lagros Paniccia, mientras que 
para Banco lo consiguió Sol Ca-
rasatorre. De esta manera CRAI 
consiguió uno de los pocos títu-
los que le faltaba. Sin dudas la 
remontada tras ir perdiendo 2 a 
0 le sentó bien y pudo festejar en 
lo que será sin dudas una noche 
inolvidable.

“El partido se inició con un gol 
de Banco, pero nunca bajamos 
los brazos, nos costó, tuvimos un 
montón de posibilidades, pero no 
entraba la pelota. Después nos hi-
cieron otro gol, faltaba un cuarto, 
sabíamos que lo podíamos ganar, 
fue ese corto que vino el gol, y 
después dijimos esto es nuestro y 
vino el de empate” señaló Victo-
ria Bertone.
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